



BOLETÍN DE PRENSA

Ticul, Yucatán, miércoles 21 de diciembre de 2022
No. 652/2022

IMSS da inicio a obra de Hospital General de Zona en Ticul, Yucatán; tendrá 70 camas y 15 especialidades

- **El Hospital contará con especialidades como Ginecología, Pediatría, Medicina Interna, Cirugía General, Traumatología y Ortopedia, entre otras.**
- **El director general del IMSS, Zoé Robledo, destacó que el modelo IMSS-Bienestar está presente en cuatro hospitales de la entidad.**
- **También inauguró el Módulo de Educación en Salud del Hospital General Regional No. 1 de Mérida "Ignacio García Téllez".**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dio inicio a la obra del Hospital General de Zona (HGZ) de Ticul, Yucatán, el cual será operado bajo el modelo IMSS-Bienestar y contará con 70 camas y 15 especialidades para atender a población sin seguridad social de los municipios cercanos.

Durante un recorrido por la obra, acompañado por el gobernador Mauricio Vila Dosal, el director general del IMSS, Zoé Robledo, destacó que con la cartera de servicios que ofrecerá este hospital, como tomografía, Rayos X, Ginecología, Pediatría, Medicina Interna, Cirugía General, entre otras, "vamos a hacerlo más resolutivo y regional".

Destacó que en el estado está presente IMSS-Bienestar en cuatro hospitales y al mismo tiempo la Secretaría de Salud con una parte muy grande de atención.

"El intercambio de servicios, como nos lo ha dicho el presidente López Obrador, es donde tenemos que ser capaces de vencer la burocracia para atender a la población y que este hospital pueda tener en su atención tanto derechohabientes como no derechohabientes", dijo.

El director general del Seguro Social detalló que se tendrá la segunda planta con casi 8 mil metros cuadrados como una reserva del propio hospital, "ese espacio es una de las tareas que nos debemos dar para encontrar el uso más adecuado".

Zoé Robledo indicó que este anuncio es un hito muy importante en la vinculación que se ha tenido a lo largo de los años entre el gobierno de la República con el de Yucatán, "en sus inicios, Ticul nos fue preparando para lo que iba a ser uno de los grandes desafíos que hemos tenido como sociedad y desde luego como instituciones, que fue la pandemia. Siempre hubo una posibilidad de diálogo, de entendimiento y trabajo en equipo".

Destacó que se trabajó con el gobernador Mauricio Vila en una estrategia indispensable para enderezar el entuerto jurídico que provocó la demanda y litigio de la empresa constructora contra el gobierno estatal por la construcción del hospital.



Resaltó que se hizo una convocatoria a las autoridades federales, estatales y municipales porque aún se va a requerir de mucho trabajo en equipo y que se haga de manera transparente.

“No queremos que la historia de Ticul se repita, esto que estamos viviendo es producto de un modelo que no compartimos ni es acorde a las necesidades de la población, este hospital no era del pueblo de Yucatán, era un contrato a 25 años por 5 mil 500 millones de pesos para su construcción, equipamiento y también para su operación”, enfatizó.

Al hacer uso de la palabra, el titular de la Unidad de Infraestructura, Proyectos Especiales y Cartera de Inversión del IMSS, Ramón Aguirre Díaz, destacó que el criterio del Seguro Social es construir una infraestructura que dure por lo menos 80 años y que requiera el mínimo de mantenimiento, con una inversión total programada de mil 73 millones de pesos, de los cuales 636 millones estarían destinados a la obra y 436 millones para equipo médico especializado.

Detalló que el hospital tendrá una superficie de 50 mil metros cuadrados y área total de hospitalización de 19 mil 500 metros cuadrados, “estamos hablando de más de tres canchas de fútbol que estarían equipadas con todo lo necesario y con las especialidades que permita que la atención de la mayor parte de las enfermedades se pueda dar en este hospital, sin necesidad de hacer referencias hacia Mérida”.

Previamente, en su gira de trabajo por Yucatán, el director general del IMSS inauguró el Módulo de Educación en Salud del Hospital General Regional (HGR) No. 1 de Mérida " Ignacio García Téllez", donde 572 alumnos entre médicos residentes, internos, alumnos de Medicina, Nutrición, Radiología y Terapia Física realizarán diversos cursos escolarizados y de educación continua.

“Estaba detenido, un elefante blanco. Desde que llegamos nos dimos a la tarea de recuperar la construcción, concluirla, equiparla y a partir del primer trimestre de este 2022 ya se empezó a utilizar”, destacó Zoé Robledo.

Posteriormente, el titular del Seguro Social realizó una visita al Área de Labor y Tococirugía del HGR No. 1, donde supervisó el avance de los trabajos de obra civil e instalaciones que le permitirá contar con espacios de calidad para la atención materna y perinatal, donde se atiende un promedio de 380 a 400 atenciones obstétrica por mes, entre partos y cesáreas.

En esta remodelación se consideró la adecuación de un área para la Atención del Parto Amigable, que beneficiará la atención materna al promover el parto vaginal y el apego a la lactancia materna, y con tres quirófanos se podrá incrementar la anticoncepción post evento obstétrico mediante el procedimiento de Oclusión Tubaria Bilateral (OTB).

---oOo---